

Noviembre 11 2016

Productores de tabaco de todo el mundo expresan su descontento ante los comentarios de la Jefa del Secretariado del CMCT Costa e Silva

Los productores de tabaco de todo el mundo, a través de la Asociación Mundial de Productores de Tabaco (ITGA, por sus siglas en inglés), han expresado un profundo descontento ante los recientes comentarios de la Jefa del Secretariado del Convenio Marco para el Control de Tabaco (CMCT) de la OMS, Vera Luiza Costa e Silva. En sus comentarios para la prensa en la India, país que está acogiendo la séptima conferencia de las partes (COP7), Costa e Silva llamó a los productores de tabaco 'manipuladores' y 'con conflicto de intereses'. Costa e Silva fue aún más lejos al añadir que existía una diferencia entre agricultores y agricultores de tabaco. Según Costa e Silva los productores de tabaco solo piensan en los beneficios y cuando son traídos a las discusiones 'pelean'.

Delegados de ITGA desplazados a India con motivo de las reuniones de la COP7, leyeron con absoluto asombro estos comentarios en una semana en la que los productores de tabaco se han manifestado con protestas contra las medidas de exclusión de la COP7 y la falta de transparencia de sus métodos.

El primer día de la COP7 más de 500 productores de tabaco de India junto con delegados de Brasil, Bulgaria, Malawi, USA y Zimbabwe, vieron prohibida la realización de una manifestación pacífica con la que pretendían hacer patente la necesidad de inclusión de los productores en las negociaciones que se están llevando a cabo.

El segundo día los medios de comunicación fueron expulsados de la conferencia sin explicaciones claras sobre lo que el Secretariado está intentando esconder del público.

Antes de la COP7, miembros de ITGA de más de 15 países enviaron una petición a Costa e Silva solicitando ser recibidos durante la semana de la COP7. *“Como parte inherente de este proceso, estamos pidiendo un diálogo sobre asuntos que afectan a más de 30 millones de productores de tabaco y a sus familias en todo el mundo. Nos han negado este derecho durante muchos años y nunca nos han dado la oportunidad de hablar desde la creación del CMCT quince años atrás. Reconocemos la necesidad de la existencia de regulación, pero de una forma racional y basada en estudios. Sin embargo, lo único que vemos son propuestas extremas que no tienen cualquier efecto positivo en la reducción del consumo y no encuentra soluciones para proporcionar vías alternativas económicas a las familias y a las comunidades que dependen de este cultivo”*, confiesa Daniel Green, presidente de ITGA y productor de tabaco.

Por su parte, el jefe ejecutivo de ITGA, António Abrunhosa dijo: *“Los obstáculos puestos por la OMS al consumo del tabaco están teniendo resultado en la disminución del consumo de cigarrillos y como consecuencia, existe una bajada de la demanda del tabaco a los productores en todo el mundo. El artículo 17 del CMCT*



International Tobacco Growers' Association

fue creado previendo esa posibilidad. Hoy, que la posibilidad es una realidad, falta que se cumpla la promesa de la OMS de ayudar a los gobiernos a estudiar la posibilidad de diversificación. Más de diez años y millones de dólares después, el CMCT, no ha producido un solo informe con un ejemplo real de diversificación viable ni tan si quiera en uno de los más de cien países que producen tabaco”.

Los productores de tabaco del mundo piden que se honre las directrices aprobadas en la última conferencia de las partes (COP6) en Moscú solicitando a los Gobiernos de los países productores de tabaco a promover estudios en la búsqueda de alternativas y diversificación y donde se hizo clara la necesidad de inclusión de los productores de tabaco a través de sus asociaciones en este proceso.

ITGA no ahorrará ningún recurso hasta asegurar que los productores y sus asociaciones sean una parte activa en el proceso de implantación de medidas teniendo en cuenta su experiencia y para ello, coloca, como lleva haciendo desde hace años, la experiencia de los productores de tabaco, a disposición de los estudios y experimentos que se desarrollen en este sentido.

-FIN-

Para más información por favor contactar: Mercedes Vázquez, relaciones pública
ITGA pr@tobaccoleaf.org +351 961622103